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/热点聚焦

! ! ! !浦东机场国际到达出口前，前申花门将虞伟亮夫妇手里捧着
鲜花，时不时朝里面张望，他也不确定那位!年没见的老战友是不
是能认出他。
虞伟亮与阿里的距离只有"米，可他与昔日战友阿里的拥抱却

迟到了十分钟。“我还一直担心能否认出你。现在完全没必要了，你
一点都没变样。”阿里依旧是一头标志性的金发，身材健硕不减当年，
他指着虞伟亮的啤酒肚开起了玩笑，“还是你的变化比较大……”

不说话时，阿尔贝茨给人一种非常静的感觉，骨子里继承了
德国式严谨。他的记性超出寻常的好，!年前在上海的事似乎从未
忘记。聊开之后，风趣的阿里更像是热情的美国人。虞伟亮问阿
里，“当年的弟兄们你还记得多少个？”“我全部都喊得出名字，不
过现在不知道还能不能对得上脸。当时马丁老是爱和我吵架，于
涛、刘军现在的变化大吗？老教练吴金贵现在哪个队？涅波又在哪
里？队医约根呢？”

午餐时，阿里夫妇特意选了个圆桌面，喊来虞伟亮夫妇和记
者围坐在一起。谈到阿里刚到上海的时候，阿里回忆说：“那时候
我对上海话几乎一窍不通。”虞伟亮也趁机落井下石“报复”下阿
里，他那时会的上海话只有“谢谢侬”、“侬好”、“再会”几个词汇。
“现在有进步了么？”阿里也不服输，左手拿起筷子稳稳地夹着一
个春卷，送入口中。“至少在行动上还算有进步。”
现在的阿尔贝茨过上了平淡的生活，他的手机里存着一双儿

女的各种照片和录像。他掏出手机来，一张张翻给身边的人看，
“我的女儿#岁，儿子$岁，所有人见了都会喜欢他们。”

阿里也爱狗，而且是非常钟爱。来申花时，他从德国空运来的两
条德国牧羊犬%&'&和()*&甚至比他本人还有
名。时过境迁，当年的%&'&和()*&现在都
已经不在了，他家里现在又养了两条
狗。“品种不一样，我现在改养拉布拉
多了。有房、有车、有娇妻、有孩子加
上两条大狗，我是个幸福的男人。”

这些年，阿尔贝茨的身形保持
得超出想象的好。相比+,,-年刚到
上海时，除了额头的皱纹深了一些外，

几乎没有一点变化。“很久不见了，希望
上海的球迷+$日晚都来看我的比
赛！” 本报记者 关尹

实习生 沈佳灵

! ! ! !阿尔贝茨来了，耶罗来了，萨尔加多也来
了……
随着皇马元老队最大牌的菲戈昨天凌晨

抵达上海，入住东亚富豪酒店，这场备受瞩目
的中西传奇球星慈善赛也进入最后冲刺阶
段。一切准备就绪，就等明晚开场。

一方是世界足球先生和欧洲足球先生
菲戈领衔的皇马传奇，一方是范志毅、朱琪
等 ."申花精英组成的上海老克勒，上海足
坛难得的一次明星大汇聚，自然吸引了外界
的聚焦。
元老队的概念，在欧洲并不陌生。齐达

内、罗纳尔多等人组成的各种“朋友队”，出现
在哪里，哪里就能掀起一阵旋风。不过，在中
国，它还算是个新鲜事儿。中国足球前些年的
衰落，消耗了大量人气，正如一些球迷所言，
“职业球队都没什么人看，还看什么元老队？”

老克勒的出现，正在慢慢改变着这种观
念。去年年底，广州首届老甲 /联赛的夺冠，
让临时组建的老克勒明星队一时声名鹊起。
更重要的是，比赛结束之后，老克勒明星队没
有就此解散，反而逐渐步入正轨———女足教
头林志桦接过球队教鞭；每个星期保持两次
训练，风雨无阻；卞军、郑科伟、范赟、刘宏涛
等一批申花旧将先后加盟……越来越多的人
发现，这支打着“业余”旗号的老克勒，其实并
不是“玩票”的。

大约一个多月前，一家操作国际赛事的
公司主动找到了老克勒的高层，提出皇马元
老队有意来华比赛，想邀请老克勒出战。鲜
为人知的是，这场比赛还差点夭折。当时，老
克勒犹豫过是不是“接招”，毕竟筹办比赛的
时间实在太短，招商、运作很多方面都存在
困难。
种种顾虑，最终还是被老克勒的热情所

打消。机会难得，不管怎样，办！快马加鞭，各
方联系，这场元老赛事最终还是得以成行。上
海球迷，才有机会在家门口一睹菲戈等人的
风采。

为了尽可能提起球迷的兴趣，这段时间
以来，老克勒也一直在动足脑筋，阿尔贝茨
的成行就是一个最好的证明。上周六上午，
“铁锤”带着太太从法兰克福飞抵浦东机场，
引起轰动。时隔 !年，这名被众多球迷公认
为史上最佳外援的德国人重新踏上上海滩。
但很多人不知道，老克勒请来阿尔贝茨，花
了不菲的代价。为了表达诚意，老克勒为阿
尔贝茨夫妇预定的是法兰克福到上海的来
回公务舱，加上出场费，仅他一人的费用就
超过 0,万元。

除此之外，邀请皇马元老队的出场费超
过百万元，算上其他方方面面的开支，承办这
样一场比赛的成本，让老克勒在经济方面承
受了巨大压力。尽管也找到了一些赞助商，但

相比之下，可以说“入不敷出”。老克勒高层就
曾坦言：“办这样一场比赛，我们没想过赢利，
而且在中国足球日前的环境下，也不可能通
过商业比赛赚钱。”
事实上，除了经济方面的顾虑，票房同样

也令主办方有点担心。如果球迷不买账，没人
看怎么办？好在，出票情况还令人满意，如今
已超过了 1万张。

不能说老克勒完全不求回报，那他们所
追求的是什么？用老克勒人的话说就是!"希

望大家都能为中国足球做点实事! 让更多的

人重新关注曾经的申花球星!重新关注足球!

延续上海足球的血脉#

应该庆幸，上海足坛还有这样一批人，为
足球而执着，热情不熄灭。

本报记者 关尹

皇马元老 来之不易
———中西元老慈善赛的幕后故事
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! 阿尔贝茨才下飞

机就上训练场


